
Ecole publique d’EFFIAT 
 

Conseil d’école du 14-03-2023 
 

Présents : Parents titulaires : Mesdames BARRIER, BASILE, FONTFREYDE, TAURAN 

    Messieurs CHAPUT, RICHY 
 

Parents suppléants : Mesdames OLAGNON, PROENÇA, Monsieur PEIRS 
 

 Monsieur CARRIAS, Maire d’EFFIAT 

 Madame GASTON, adjointe au Maire d’EFFIAT 

Mesdames BELLIER, conseillère municipale 

 Monsieur DENIER, Maire de BAS et LEZAT 

      Mesdames BEN AMOR, BONY, CHASTANG, MATHEY  

     Messieurs FABRE, MORS (enseignants). 

      Madame ÉLARION (employée municipale) 

 

Excusés : Madame SANCIER, Inspectrice de l’Education Nationale 

  de la circonscription RIOM-LIMAGNE  

Madame PERRONNET, adjointe au Maire d’EFFIAT 

Madame DE MOROGES, conseillère municipale 

 Monsieur CHATARD, Maire de BUSSIERES et PRUNS 

 Monsieur GRAND (D.D.E.N. 

 Madame HELGOUALCH enseignante 

 Madame FRANC (employée municipale) 

 Mesdames LESUEURS, GONTIER, MARTINELLI, parents d’élèves 

 

 Ordre du jour :  
 

 -Infos depuis le 1er  Conseil d’école. 

 -Renouvellement Rythme semaine scolaire 

 -Présentation Dispositif pHARe 

-Programmation fin d’année  

-Point financier coopérative scolaire 

-Questions diverses. 
 

I. Infos depuis le 1er Conseil d’école 
 

Quoi de neuf depuis le 08 novembre ?  

Au niveau des activités programmées, les 2 classes maternelles se sont déplacées à THURET le vendredi 

9 décembre pour un spectacle de la compagnie « Semeurs de vents » proposé par le réseau Lumière. 

 Une semaine plus tard, le vendredi 16 décembre, nouveau spectacle pour toutes les classes cette fois :  

le spectacle de Noël présenté à la salle polyvalente par la compagnie « Les Obstinés » et financé par 

l’Amicale de l’école. 

L’après-midi, le Père Noël est venu, comme chaque année, distribuer ses cadeaux à l’école. Un grand 

merci à l’Amicale de l’école et à la Municipalité qui financent conjointement ces cadeaux. 

 

La dernière activité prévue et réalisée jeudi 9 mars, a été la participation des enfants des classes de 

MS/GS et CP à la plantation de haies sous la houlette de la Fédération des Chasseurs du Puy de Dôme. 

Cette activité est l’occasion de sensibiliser les élèves à la biodiversité et s’inscrit dans le programme des 

actions d’Education au Développement Durable. 

 

À noter également la participation de la classe de CE2 au concours proposé dans le cadre de la « Semaine 

du cerveau », avec la réalisation d’un poème exposé avec les autres « œuvres » participantes, à la 

Médiathèque de Cournon… Cette participation a surtout permis à la classe de recevoir aujourd’hui la 

visite de 2 intervenants qui ont apporté toute leur expertise sur le fonctionnement du cerveau…… 
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Les séances de natation pour les CE1 et CM2 ont commencé aujourd’hui (la séance de la semaine 

dernière ayant été annulée).  

Merci aux 2 papas qui ont passé l’agrément le 21 janvier dernier et qui renforcent l’équipe d’adultes pour 

l’encadrement de ces séances. 

 

II.Rythme semaine scolaire : 
 

-Organisation du temps scolaire : La Mairie a reçu un courrier de l’administration concernant 

l’organisation de la semaine scolaire à l’école d’EFFIAT (l’organisation actuelle en semaine de 4 jours est 

un statut dérogatoire, qui doit donc être renouvelé). 

Le conseil d’école est favorable à la reconduction de l’organisation actuelle… (Les parents d’élèves ont 

été consultés sur cette question (58% de participation et 95% des familles ayant répondu souhaitent le 

maintien de l’organisation actuelle). 

 

III.Présentation du dispositif pHARe 
 

Monsieur FABRE présente au conseil d’école le dispositif pHARe, mis en place par le Ministère pour 

lutter contre le harcèlement à l’école. 

 

IV.Programmation de fin d’année 
 

-Le 28 mars, les PS/MS et les CP se rendront à Maringues pour visiter une exposition photos proposée par 

la Communauté de Communes Plaine Limagne qui prend également le transport à sa charge.  

 

-Les classes de CP et CP-CE1 iront découvrir les habitants de la mare le vendredi 26 mai à Theix au CPIE 

(Centre Permanent d’Initiatives pour l’Environnement). 

 

- Les classes de CM1-CM2 continuent leurs activités pour participer au « Défi-volcans » … Ce projet 

pluridisciplinaire sera présenté à Vulcania en juin 2023.  

 

-Les CE2 pourraient aller à Paléopolis à Gannat…… à confirmer…. 

 

-Les maternelles attendent des réponses pour découvrir le Musée Roger Quilliot à Clermont…. 

 
 

-Fête de fin d’année : Après l’annulation de l’année dernière s’ajoutant aux précédentes annulations pour 

raisons sanitaires, la date du vendredi 30 juin a été retenue pour proposer une animation festive avec 

stands de jeux sur la place d’Armes à partir de la sortie des élèves à 16h30. 

 

V. Coopérative scolaire 
 

Le solde actuel de la Coopérative Scolaire est communiqué aux membres du Conseil d’école. 

 

VI. Questions diverses 
 

-Les parents d’élèves voudraient savoir les prévisions d’effectifs et de classes pour l’année prochaine : il 

est beaucoup trop tôt pour évoquer le sujet, les inscriptions n’ont pas encore commencé (17-18 PS sont 

pour l’instant « recensés », mais d’autres arrivées et départs sont évidemment possibles en fin d’année). Il 

faudra patienter un peu pour connaître la répartition des élèves dans les classes pour la prochaine année 

scolaire. 

-Une remarque concerne la pratique « irrégulière » du « sport » dans certaines classes…. Monsieur Mors 

répond que les conditions de pratique de l’EPS  ne sont très simples en hiver à Effiat : il n’y a pas 

d’infrastructures adaptées à proximité de l’école, il faut se déplacer à la salle polyvalente  (ce qui n’est 

pas possible quand les conditions météo sont médiocres), la salle n’était pas chauffée cet hiver en raison 

de la flambée des coûts de l’énergie, et le temps consacré au déplacement-vestiaire-mise en place du 

matériel laisse trop peu de temps pour une séance d’EPS satisfaisante…Mais avec le retour des beaux 
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jours, les conditions d’utilisation de la Place d’Armes seront réunies pour une pratique plus régulière des 

activités physiques… 

- Monsieur le Maire informe le conseil d’école des coûts astronomiques des dernières factures 

énergétiques reçues par la Commune…. 

 

- M. FABRE rappelle les « directives » de suivi si absence « choisie » : les enseignants peuvent 

transmettre les exercices aux enfants absents pour raisons de santé uniquement…. 

 

- La porte d’entrée /sortie ferme mal voire reste ouverte : à faire vérifier peut-être, ainsi que les 

joints des portes et fenêtres dans les classes maternelles. 

 

- L’infirmerie est ouverte sur le temps de cantine : le personnel municipal peut utiliser l’infirmerie 

pour soigner les enfants sans attendre 13h30 et le retour en classe.  

 

- M. FABRE signale à nouveau le problème des fissures dans l’escalier en pierre vers l’infirmerie et 

les toilettes, fissures qui semblent « s’aggraver ». Monsieur le Maire signale que des travaux sont 

programmés par les experts en charge du dossier, mais reste dans l’attente de la date de début de 

ces travaux. 

 

- La question du mobilier à renouveler dans certaines classes est à nouveau abordée : quelques 

chaises et tables sont à remplacer…. 

 

 

 Monsieur FABRE remercie tous les participants à ce conseil d’école et rappelle la date du dernier 

conseil d’école de l’année, le mardi 27 Juin 2023. 

 

 

 

Le Directeur,                                   Les enseignants,                                       Le Maire, 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le D.D.E.N.,                                               Les représentants des parents d’élèves, 

 

 


